
 

 

 

合格经验分享 

唐新雨 

 

大家好，我是唐新雨。在这里想跟大家分享一下我在考大学院的过程中所获得的经验与心得，希

望能对大家有所帮助。 

首先介绍一下我个人的情况。我大学本科学习的是日语专业，通过大学的 3+1留学项目来日后转

战市场专业（经营学分野），并在冬季考中合格了国立广岛大学人间社会科学研究科。 

然后，想从我比较有心得的语言学习、专业知识和面试这三个方面来大致阐述。 

 语言学习 

虽然我大学本科是日语专业，但因为平时说日语的机会不多，也没有意识到多练口语的重要性，

所以来到亚细亚学习后，发现自己相比于阅读写作等，口语的水平会比较差。因此，在这里，想针对

日语口语的练习给大家分享一些我的方法。 

首先，千万不要觉得说日语时犯了一些简单的语法或是读音上的错误就觉得很丢人。特别是日语

专业的同学。日语专业这个头衔一出来，确实会容易被语言学校或是大学院的老师所期待，但不要有

负担。尤其是，语言学校本来就是让我们犯错误的地方，及时改正，慢慢进步就可以了。 

其次就是多积累一些地道的用词。语言学校的老师可以说是接触中国学生最多的人了，有时候自

己的用词描述得虽然不准确，但老师们也是可以大概猜到我们的意思的。然后，老师们就会提示给到

一个在某种语境下更准确更地道的用词，这里就要多留心多记录了。 

 专业知识 

经营学这种典型的文科学科还是逃不过背的。不过肯定还是在理解的基础上背诵效率更高。每次

学习了新知识之后可以找几个小伙伴（或者选几个玩偶）给他们“讲课”。要求就是尽量用非经营学

专业的人也能听懂的日语或是中文去阐述，并且举例说明。在这个过程中不仅能做到课堂上或者书本

上的知识输入，还能做到经过自己思考后的口头输出和例子积累。感觉这对专业知识的理解以及灵活

运用甚至于日语口语都很有帮助。 

 面试 

因为疫情的影响，我的第一、第二志愿校都改为了线上面试，所以在备考过程中，我下功夫最多

还是面试。 

面试的心得还是要多做准备，尽可能多的去约语言学校的面试练习。大学院的话，面试练习的老

师主要是岩崎老师和宫原老师。岩崎老师会问得很细致，每一个细节都可能会被提问，被问住了也不

要慌张，跟老师好好表达自己的想法就可以了。有思考得不全面的地方时，岩崎老师也会很温柔地提

出来并进行补充。宫原老师的发散性思维比较强，常规问题问得比较少，但气氛很轻松，就像跟老师

在聊天一样。而且，每当跟宫原老师分享自己面试稿中觉得没有底气、还需斟酌的回答时，都会获得

意想不到的启发！ 

每次面试完之后，没准备到的问题或者已经准备过但回答得没那么好的地方，我都会重新梳理、

重新措辞，从而进一步充实我的面试稿。对于我来说，足够的准备可以让我心里更有底气，到正式面

试时也会显得更加游刃有余。 

以上，我的分享到这里就结束了。 

希望大家能有一个良好的心态，因为自身能够得到成长才是最重要的。不论结果如何，我们做到

自己能做的最好就足够了。 

祝大家都能合格自己理想的院校~ 

 

共勉。 

2022年 3月 4日 


